

Leider haben wir kein Bild von Eleonore Prochaska. Es müßte sonst jedes Haus in Deutschland zieren! Dank dem Maler Lindenschmitt, der durch ein treffliches Bild das Andenken des Heldenmädchens gefeiert hat! Irre ich nicht, so ist es derselbe Maler, welcher das Andenken eines tapfern Schmiedes durch ein sehr schönes Bild an der Kirchhofsmauer des Dorfes unweit München gemalt hat, der in aufopfernder Treue für sein Vaterland und seinen Fürsten kämpfend auf demselben Kirchhof den Heldentod starb.

IV.

Wenn die Heldenbilder einer tapferen Frau und zweier edlen Jungfrauen unsre Herzen erwärmt und erhoben haben, so möchte ich jetzt die Blicke meiner Leser auf eine Greisin richten, deren Herz und deren Thaten nicht minder groß und tapfer waren, auch wenn sie nicht mit dem Säbel oder der Büchse in den Reihen der Vaterlandsvertheidiger gefochten hat. Es gibt auch andere Gebiete, auf denen weiblicher Heldennuth und Heldengeist sich erproben kann, die freilich nahe an die der blutigen Schlachten grenzen.

Diesmal führt uns unser Weg nach Pommern zu dem biedern, kräftigen, tapfern Volksstamme, der in den Freiheitskriegen der Siegeslorbeeren viele sich erkämpft hat.